

*Dubrouskaya M. V.*

**L'ORGANISATION DU SYSTÈME DE SANTÉ PUBLIQUE EN FRANCE**

*Chef du travail scientifique maître de conférences Menjinskaya-Voitova A. V.*

*Département des langues étrangères*

*Université médicale d'État du Bélarus, Minsk*

Le système de santé se base sur trois types d'établissements de soins: les établissements publics, les établissements privés à but non lucratif et les établissements privés à but lucratif (les cliniques). Le système de santé français comporte les services publics: les soins, la prévention et la recherche scientifique et médicale.

La gestion du système de santé français est centralisée. La responsabilité de la gestion du système de santé est reportée entre l'État et l'assurance maladie. Le système de santé français est organisé autour de caisses de sécurité sociale, financé par des cotisations. L'assurance maladie ne rembourse le malade qu'auprès qu'il s'adresse à l'établissement de santé.

Les dépenses de santé par habitant en France sont 20 % plus élevées que la moyenne de l'Union Européenne. Les Français sont satisfaits du système de soins, mais restent inquiets de la montée de la pauvreté: huit Français sur dix pensent que leur situation est bonne, mais ils restent nombreux à exprimer des craintes pour l'avenir.

Le tabagisme et la consommation d'alcool restent des problèmes de santé publique majeurs en France, et la hausse des taux d'obésité ainsi que le manque d'activité physique, en particulier chez les jeunes, augmentent de risques pour la santé. L'un des principaux défis pour le système de santé français, sur les soins intensifs à l'hôpital, consiste à poursuivre sa transformation en un système davantage axé sur la résonance aux besoins d'une population vieillissante et d'un nombre croissant de patients souffrant de maladies chroniques. Le renforcement des politiques de santé publique peut aussi diminuer les pressions qui pèsent sur le système de santé et réduire les inégalités sociales en matière de santé.

Le Bélarus occupe la dernière place dans les frais de santé (5,69 % du produit intérieur brut), mais quand même au Bélarus la garantie des soins médicaux gratuits existe dans les établissements de système de santé publique.

Les deux systèmes de santé ne cessent pas de se développer, mais le système de santé français peut servir d'exemple aux pouvoirs publics au Bélarus, permettant d'améliorer la qualité de vie des citoyens et des immigrants.